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热点新闻

@萍水相逢 amanda：哈
哈，“萝卜哥”你真有先见之明
啊，祝你的优酷土豆大卖哈。

@李i斌在活跃：优酷土豆
合并，解决了萝卜哥农业的土豆
取名问题。

@欧一商标专业代理机
构：注册这样的名字为商标，一
定要做好持久战的准备，极有可
能会经历商标注册最繁琐的流
程。该商标实际上就是优酷商
标，土豆在这个商标中属于通用
名称，不具有任何显著性，就如
联想电脑商标中的“电脑”一样，
没有任何显著性。经查询，优酷
没有在 31 类进行注册商标，应
该可以过初审公告，但根据一些
人的逻辑，必然会提异议，而且
会上新闻媒体，如“百度避孕套”
一样。

96678

@萝卜哥农业发了一条微博：
刚刚接到国家工商总局商标局注册
申请受理通知书，为@萝卜哥农业
与郑州蔬菜研究所合作种植的土豆
品种申请的商标“优酷土豆”已被受
理，在经过相关程序且无异议后，@
萝卜哥农业的土豆将会有一个受法
律保护的注册商标。农产品品牌化
运作，将是@萝卜哥农业 农业产业
化的思考方向，今天只是迈出了第
一步。

“优酷土豆”申请注册商标，“萝
卜哥”韩红刚怎么想起这么逗的主
意？昨天，他告诉晚报记者前因后
果。 首席记者 徐富盈

昨日下午，晚报记者与土豆网管理人员取
得联系，对方称，他们还没有听说有人用“优酷
土豆”注册蔬菜商标这件事。

听到此事，新浪河南工作人员李先生第一
句话就说：“用‘优酷土豆’这个名字，注册成‘萝
卜哥’蔬菜品牌，好。‘萝卜哥’是去年中国网络
热词，他已经是中国新型菜农中的传奇人物，他
种菜的事迹，充满励志思想。我觉得，网络与蔬
菜并不相悖，可以相互促进。”

人民网一名工作人员认为，“萝卜哥”申请
注册‘优酷土豆’作为蔬菜商标，应该不会影响
优酷土豆网，因为两者是相差很远的行业。这

个蔬菜品牌，不会对网络造成伤害，不像前段时
间，有人用“百度”注了一个避孕套的商标，造成
百度的不满。

韩红刚说，他接到国家工商总局商标局的
受理通知书后，知道他是第一家以这个名字注
册的蔬菜商标。

他希望国家工商总局能尽早批
下这个商标。“我对种的 200 多亩土
豆更有信心，我用这个商标的意思
是，希望我们种出的土豆既好吃又
好看，给更多的市民提供好的更多
的绿色土豆。”

去年冬天，一个巧合的机会，“萝卜哥”和媒
体结缘，从一名在黄河滩上种地的菜农，发展成
为拥有订单的专业菜农，再到成立自己的公司，
和更多的黄河滩菜农联合，帮助菜农进社区直
销蔬菜，“萝卜哥”稳步发展自己的事业。

怎么想起申请注册人尽皆知的“优酷土豆”
这个商标？他说，背后有高手助推。

半年来，“萝卜哥”的背后，有几位热心人，
比如网友“若即若离”和“良子彦青”。

他和郑州蔬菜研究所、开封一家科研机构
合作，在黄河滩种了200多亩土豆，也是热心人
帮助的结果。

网友“若即若离”说起申请注册“优酷土豆”

商标的经过：在大家的帮助下，“萝卜哥”成立了
河南萝卜哥农业种植有限公司，但“萝卜哥”是
一个品牌，相关产品太多，不能用“萝卜”来注册
商标。今年“萝卜哥”种的 200多亩土豆，也是
两家科研单位的试验成果，当时大家想着给土
豆起一个好名字。正好，3月中旬，优酷网与土
豆网合并成为优酷土豆网，他们就想到，就用这
个名字。

“职业农民要的是效益，产品要有竞争力，
有自己的拳头产品打市场。选这个名字，对优
酷土豆网没有损害，再说他们是网络，我们是蔬
菜，我们觉得还相互支撑呢，希望‘萝卜哥’越走
越远。”“若即若离”说。

背后有高手助推“萝卜哥”前行

土豆网还不知这件事

“优酷土豆”
说不定真能成为土豆的名字

“萝卜哥”种了200亩土豆
申请注册“优酷土豆”蔬菜商标
国家工商总局商标局受理了


